

Pese a la baja inflación de septiembre, ven difícil cerrar el año con 4% de IPC

Mínima alza del 0,1% tuvo el costo de la vida. Marcel: "Es una suerte de cuenta de ahorro".

Marcelo González Cabezas

Un sorpresivo 0,1% fue el IPC de septiembre informado ayer por el INE, pues el pronóstico era de 0,3%. Así, la inflación es de 3,5% en los primeros nueve meses de 2024 y de 4,1% a doce meses.

Siete de las trece divisiones que forman la canasta aportaron incidencias positivas, cinco presentaron incidencias negativas y una tuvo nula incidencia.

Destacaron las alzas en vestuario y calzado, y también en equipamiento y mantención del hogar. Y bajas importantes las aportaron alimentos y bebidas no alcohólicas.

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, apuntó que "este IPC es una buena noticia, y con esto la inflación anual baja a 4,1%, lo cual por supuesto es positivo para los bolsillos de los chilenos... Este 0,1% en septiembre significa, por así decirlo, una suerte de cuenta de ahorro para el efecto que va a tener el incremento de las tarifas eléctricas en octubre... Si restamos el efecto del aumento de las tarifas (eléctricas), tendríamos la inflación en 12 meses en 3,6%".

Esteban Viani, académico y economista de la Universidad Autónoma, también valoró este 0,1% en el "Mes de la Patria", pero agregó que "esto no va a alcanzar para que veamos una inflación anual menor al 4%. Creo que será un 4,1% y quizá un poco más".

El especialista añadió que "el dato de septiembre no recoge gran parte del incremento del dólar que hemos visto en los últimos días (Nota: ayer cerró en \$933,73 y el 1 de octubre estaba en \$897,68), lo que presionaría a otros precios al alza... Además, las cuentas de la energía eléctrica suben este mes un 23% adicional, lo que también presionará la infla-



Vestuario y calzado fue la división que más subió, con un 3,3%, o,088 puntos porcentuales del IPC. / AGENCIAUNO

ción de octubre al alza".

Según Viani, "la inflación es un fenómeno bastante pegajoso, que cuesta sacárselo de encima, como estamos viendo claramente. Por eso, debido a los factores mencionados, sería bastante complicado despegarnos del

4% al menos este año".

Por su parte, Cristian Lecaros, CEO de Inversión Fácil, explica que "la proyección del IPC para cerrar este año era de 4,2%, y con la cifra de septiembre se puede pensar en un 4,1%. En 2025 rondaría los 3,6% y recién en 2026 se

3,5%

Es la inflación en los primeros nueve meses de 2024, y va en 4,1% en doce meses de corrido.

alcanzaría la meta de 3% del Banco Central".

De acuerdo con Lecaros, "la crisis en el Medio Oriente, como siempre, genera impacto en los precios de los combustibles, lo que impacta a toda la cadena de producción y más a Chile, que es importador neto. Por eso el IPC de septiembre es una ventana y hay que esperar impactos en la inflación en lo que resta del año, para terminar 2024 en torno al 4,1% o 4,2%, y tal vez hasta cerca del 4,5%, dependiendo de cómo evolucione ese conflicto armado".